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Prefeitura de Corumbá reitera que está rigorosamente
em dia com o pagamento do empréstimo ao FONPLATA
O Sistema de Informações sobre Requisitos Fiscais do Ministério da Fazenda, de sexta-feira, 26

de abril, prova que o Município está em dia com todas as suas obrigações. Confira na página 03.

MS Ativo Municipalismo: novo
conceito de parcerias garante

melhores entregas à população

O programa MS Ativo Municipalismo visa ampliar o acesso das

prefeituras às ações como o MS Alfabetiza, MS Matemática, Saúde

Digital e Bucal, e Cras Volante. Detalhes na  página 05.

Prefeito firma convênio com
Estado e viabiliza R$ 34,5 milhões
para infraestrutura urbana e rural

As informações na página 07.

Paulo Duarte acionará empresa de transporte
intermunicipal Andorinha na Justiça

Sem base legal,
empresa de
transporte

intermunicipal
cobra taxa de

serviço, onerando
o consumidor.

Página 13.

Ladário busca reaver R$ 60
milhões em recursos não

repassados da CFEM
     A Prefeitura firmou parceria com um escritório de

advocacia para a recuperação administrativa e judicial

dos recursos, entretanto, os honorários serão pagos

caso Ladário obtiver êxito em seus direitos, como prevê

o acordo de êxito. Os detalhes na  página 13.
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 Prof. Rosildo Barcellos

  A cerveja como
consumidora de água
     Pensando no processo histórico
do Brasil ,  foi apenas com a
chegada da família real na primeira
metade do século XIX, que
começou-se a pensar na
necessidade de busca por água
potável, pelo oferecimento de água
para higiene e medidas básicas de
saúde. Por fim, ampliar a
compreensão sobre a importância
da água é muito mais que apenas
refletir e promover discussões
sobre o uso consciente,  mas
também a busca por entender que
tratamentos são realizados para
que a água continue com seu ciclo
de maneira qualificada.   A
discussão atual deve caminhar no
sentido de reparar danos já
gerados e como não ampliar os
prejuízos causados até então.
saber o quanto a água é essencial
para a sobrevivência na Terra,
mas vamos apresentar alguns
dados médios interessantes..
   Com a preocupação de
economia dos recursos hídricos,
reutil ização é caminho para
economia, a água é mais de 90%
da matéria prima da cerveja. Há
cerca de 10 ou 15 anos uma
cervejaria costumava usar de 5 a
6 litros de água para cada litro de
cerveja produzida A água usada no
processo de produção é a mais
simples de ser reutilizada, por não
usar produtos químicos. É a
utilizada para o resfriamento do
mosto, para aquecimento das
caldeiras a vapor e para a
pasteurização.
    Outrossim, além de reduzir a
util ização de água, alguns
processos podem também reduzir
o consumo de energia. É o caso
da água de resfriamento do
mosto, que se usada na sequência
para abastecer a caldeira e gerar

vapor pode gerar essa economia,
pois ela já sai  quente após o
resfriamento do mosto. A água
economizada poderá também ser
destinada para a l impeza de
equipamentos e da própria
fábrica, que é a água de utilidade.
Essa, no entanto, é justamente a
mais difícil de ser reaproveitada.
Por serem usados produtos
químicos fortes para esse fim, é
necessário que a cervejaria tenha
uma estação de tratamento para
poder reutilizá-la.
   Outro detalhe que acontece
atualmente no nosso Pantanal é a
falta de preocupação com as
matas ripárias. Elas atuam como
se fossem filtros, impedindo que
diversas contaminações alcancem
os rios, tais como defensivos
agrícolas e os subprodutos das
cervejarias,  além dos demais
materiais com potencial de
poluição. As raízes dessas árvores
acabam ajudando o solo a se
firmar, evitando o processo de
assoreamento. Por isso, sua
retirada traz diversos prejuízos
para a qualidade das águas e,
consequentemente, para a vida
aquática.

   Um terceiro problema é a
poluição biológica que ocorre com
o descarte inadequado do esgoto.
Diversas cidades ainda não
possuem Estação de Tratamento
de Esgoto (ETE) e acabam
destinando os esgotos domésticos
e industriais para o nosso Rio
Paraguai. A destinação incorreta
do esgoto pode contribuir para a
proliferação de bactérias. Por
vezes, a quantidade de matéria
orgânica é demasiadamente
grande causando um enorme
desequilíbrio no ecossistema. Em
casos mais graves, pode ocorrer
o processo de eutrofização. Trata-
se de um processo muito sério.

Imagine uma enchente de um rio
contaminado. Essa situação pode
trazer para a população diversas
doenças,  tais como cólera e
leptospirose. Diante do cenário
que temos visto, constatamos uma
situação bastante grave: cerca de
80% da água utilizada por seres
humanos é descartada em rios,
sem passar por nenhuma etapa de
tratamento. Essas ações trazem
diversos prejuízos para os animais,
os seres humanos, a água e o solo.
É um ciclo de prejuízos. E antes
que eu me esqueça: “ Se beber
cerveja com algum  teor alcoólico,
não dirija”.
*Articulista
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CHUVACHUVACHUVACHUVACHUVA
Cai chuva mansa,

Chuva abençoada.

Vem limpando tudo,

Molha a terra...

Vem chuva fina

Regue minh’alma

Transforme meu coração

Torne-o menos árido.

Chove mais...

O mundo está seco,

O ser humano definha

E a solidão é grande.

Refloresce a natureza

Umedeça o ar

Traga o sorriso de volta

Coloque mais vida na Terra.

Por Mathilde
Monaco*
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Prefeitura de Corumbá reitera que está rigorosamente
em dia com o pagamento do empréstimo ao FONPLATA
O Sistema de Informações sobre Requisitos Fiscais do Ministério da Fazenda, de

sexta-feira, 26 de abril, prova que o Município está em dia com todas as suas obrigações.
    Para esclarecer a população e
evitar distorções sobre o assunto,
a Prefeitura de Corumbá reitera
que está rigorosamente em dia com
o FONPLATA. O Sistema de
Informações sobre Requisitos
Fiscais (CAUC), do Ministério da
Fazenda, de sexta-feira, 26 de
abril, prova que o Município está
em dia com todas as suas
obrigações.
     O empréstimo com o Fonplata
foi no valor de U$ 40 milhões,
aplicados em obras urbanas
estruturantes. O pagamento do
empréstimo começou em 2018,
pela Taxa de Compromisso e
Juros, sendo a última parcela
programada para novembro de
2035. A primeira parcela de
amotrização foi paga em maio de
2022. São duas parcelas por ano,
sempre em maio e novembro.
Cabe aqui, mais uma vez, pontuar
que o Município já tem em caixa o
valor necessário para honrar o
compromisso no próximo mês.
Importante pontuar ainda que o
valor da parcela é variável
conforme o câmbio do Dólar,
conforme estabelecido pelo artigo
3.01 do contrato firmado.
     O atraso na segunda parcela
de 2023 ocorreu por causa da
queda no valor recebido do Fundo
de Participação dos Municípios
(FPM) e do atraso no repasse da
Compensação Financeira pela
Exploração de Recursos Minerais
(CEFEM), uma situação que
afetou todas as cidades do Brasil
impactadas pela mineração.
    Na época, inclusive, foi criado
pelo prefeito Marcelo Iunes um
grupo de trabalho interno para
controlar e limitar os gastos
públicos. De acordo com o
estabelecido pelo contrato, a
União quitou o valor da parcela,
que foi ressarcido pelo Município
em duas parcelas.  Nesta sexta-
feira, o Fonplata emitiu um
comunicado atestando que a
cidade não tem nenhuma parcela
em atraso com a instituição.
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Omar Faris - membro da Comunidade Palestina em Corumbá.

Reportagem Especial 
Com Dílson Fonseca (DRT-1583/MS)

CONJUNTO PLACA
LUMINOSA

     O Placa Luminosa é um conjunto musical brasileiro formado
em 1977 no estado de São Paulo. Na década de 70, os irmãos Ari e
Ribah Nascimento deixaram Brasília e partiram para São Paulo. Na capital
paulista, formaram uma banda antes do Placa Luminosa, chamada de
Corrente de Força, onde tocavam com Luizão (bateria e percussão) e
Jessé (vocal solo e teclados). Mesmo com pouco tempo de vida, o grupo
musical conseguiu emplacar a canção “Sino Sinal Aberto”, de Clodo
Ferreira, na Rádio Excelsior.O grupo Placa Luminosa foi fundado pelos
irmãos Ari e Ribah,em conjunto com o baterista Luizão, em 1977. No
mesmo ano, o quinteto gravou e lançou o primeiro álbum, batizado com
o nome da banda.O nome veio do título de uma canção com a qual o
cantor e compositor Clodo Ferreira venceu o primeiro festival
do Ceub em 1972. No início, a banda se apresentava nos principais palcos
de clubes, teatros e ginásios no eixo São Paulo-Minas-Paraná. Com a
música “Velho Demais”, primeiro sucesso da banda, tema
da novela global ”Sem Lenço, Sem Documento”, de 1977, o grupo
começou a participar de inúmeros festivais de música. No começo
dos anos 80, a banda colaborou com o então 3º
melhor trombonista do mundo, Raul de Souza, e ganhou ainda mais
popularidade no país. Naquela mesma época foi lançado o LP ”Neon”.
     César Camargo Mariano apresentou a banda para Ney Matogrosso e
juntos dividiram o palco principal do primeiro Rock in Rio, em
1985, sendo o primeiro grupo de músicos brasileiros a se apresentar no
festival. Ainda em 1985, participaram do Festival dos Festivais com a
canção Mira Ira (Nação Mel), que ficou em 2º lugar ainda conquistou o
prêmio de melhor arranjo, construído na época pelo arranjador Mário
Lúcio Marques. Ainda na década de 80, a banda ainda teve o hits ”Fica
comigo” (Thomas Roth e Arnaldo Saccomani), da novela ”Top Model”e
“Ego”, da novela ”Mico Preto”Em 2019, anunciam uma turnê com a
banda Rádio Táxi.Em 14 de outubro de 2021, Ribah Nascimento morreu
aos 71 anos de idade em Brasília, de Covid-19.
    Discografia:1977 – Velho Demais;  1978 – Chuvas e Trovoadas; 1979
– Riacho da Lagoa; 1981 – Neon; 1988 – Placa Luminosa; 1989 – Parece
Real; 1991 – Romance; 1997 – Ponto de Partida; 2006 – Beleza que se
Espalha; 2007 – DVD 30 Anos.
    Participações: Jessé fundador do grupo, Marcos Castro Assis SP,
Jorge Bem Jor, Músicas para Tocar em Elevador (1997), Ney
Matogrosso, Destino de Aventureiro (1985), Cesar Camargo Mariano, A
todas as amizades (1983), Tim Maia vários shows (1982), Cláudio
Tranjan, teclados, Alex Oliver, teclados, José Lobão , Lobão banda
BlowUp, Back Vocals,, Jota Resende, Teclados, Marcos Castro (Assis
SP) Fat family vários shows e apresentações ao vivo (1998).

DIA DO TRABALHADORDIA DO TRABALHADORDIA DO TRABALHADORDIA DO TRABALHADORDIA DO TRABALHADOR
     Primeiro de maio, conhecido como dia do trabalhador, é

um direito a cada trabalhador, que serve a sua cidade e seu

povo. Neste dia serão realizados festivais folclóricos, e

apresentação de quadros de arte e cultura.

     Tudo isso como homenagem à esse trabalhador que passou

o ano inteiro preservando seu trabalho em benefício da

comunidade e da cidade. Esse trabalhador é comparado como

a pedra fundamental para construir  o seu país.

      Nesse quadro está o trabalhador palestino, apesar do

sofrimento  da violência dos ocupantes israelenses na

Palestina. Ele superou todas as dificuldades e permanece 

preservando a colheita do que plantou, e a construção da

sua pátria Palestina.

      Nesse dia o trabalhador palestino fica mais animado e

lutando pelo bem estar do povo palestino, preservando seus

direitos humanos, e seus bens com muito sucesso.

      Veio este dia e os trabalhadores palestinos com muito

mais disposição em todos os momentos, e com muita força,

eles conseguiram quebrar todas as correntes e seguir no seu

trabalho, em benefício  da Palestina e do seu povo palestino.

       Aproveito esse dia para manifestar minhas saudações à

cada um trabalhador brasileiro que passa dificuldades na sua

jornada de trabalho, em todas as áreas.  Que o dia primeiro

de maio de 2024 seja de muito progresso e esperança para

manter nosso Brasi l  no topo da l ista dos países

desenvolvidos. Que Deus abençoe todos os trabalhadores

brasileiros e palestinos.
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Novo conceito de parcerias garante
melhores entregas à população

MS MS MS MS MS AtiAtiAtiAtiAtivvvvvo Municipalismoo Municipalismoo Municipalismoo Municipalismoo Municipalismo

     Estado e municípios juntos e
participando ativamente da construção
de uma gestão eficiente, orientada por
metas para garantir entregas e melhores
serviços à população. É com esse
intuito que o governador de Mato
Grosso do Sul, Eduardo Riedel, lançou
na segunda-feira (22), no Centro de
Convenções Arquiteto Rubens Gil de
Camillo, em Campo Grande, o programa
“MS Ativo Municipalismo”, tendo
quatro áreas como prioritárias:
Educação, Infraestrutura, Saúde e
Assistência Social.
     O MS Ativo é uma maneira diferente
de fazer gestão pública, por meio de uma
parceria inovadora entre a gestão
estadual e os municípios, orientada por
resultados para a solução dos desafios
específicos de cada cidade. Foram
convidados para o lançamento MS
Ativo Municipalismo os 79 prefeitos de
Mato Grosso do Sul.
     Ao longo de todo o ano passado e
início de 2024, foi realizada primeira fase
dessa iniciativa, embasada nas
demandas de cada município, em
especial, em infraestrutura urbana e
rodoviária. Agora, o Governo do Estado
dá início à 2ª fase do programa, que é o
municipalismo baseado em programas.
     O governador Eduardo Riedel explica
que os municípios vão ser contemplados
por programas já estabelecidos. Nesse
modelo, os municípios terão acesso a
informações e suporte técnico
especializado, fortalecendo suas
capacidades e ampliando o impacto das
políticas públicas implementadas.
     “O Municipalismo MS Ativo é um
segundo momento do municipalismo. O
primeiro é aquela interação direta da
demanda de infraestrutura. Ela continua,
mas a gente vai além. Não tem como fazer
saúde, educação e assistência social se
não for em uma parceria estreita com o
município. É o que a gente vai mostrar. O
2º momento são os programas. E o 3º
momento, que vai ser construído a partir
de agora, é o sistema de cooperação com
monitoramento dos resultados por essa
parceria”, disse o governador.

Educação
    Por meio do MS Ativo
Municipalismo, são ofertados
estratégias e mecanismos para
melhorarem a qualidade do ensino no
Estado, como a implantação do
Programa MS Matemática, em apoio ao

desenvolvimento da aprendizagem
desta disciplina, no ciclo de 4º e 5º ano,
disponíveis para 135 escolas
municipais e 112 escolas estaduais.
     O governo também oferecerá
formação continuada para professores
e coordenadores pedagógicos da rede,
e o fortalecimento da aprendizagem com
ênfase na aquisição das competências
de leitura e escrita adequadas à idade e
nível de escolarização dos estudantes,
alcançando 700 escolas e mais de 84
mil estudantes.
      Em 2023 e 2024, os investimentos do
Governo na melhoria da infraestrutura e
tecnologia para educação somaram mais
de R$ 670 milhões.

Saúde
     Na atenção primária, haverá
investimentos em tecnologia para
melhoria na coleta e transferência de
dados possibilitando um planejamento
regional integrado, além da revitalização
da estrutura assistencial das unidades
básicas de saúde e saúde bucal, com
possibilidade de ampliação do
atendimento para o período noturno. 
São mais de R$ 1,8 bilhão em obras,
repasses e novos programas.

Assistência Social
     A busca ativa será estendida com o
Cras volante com intuito de chegar às
comunidades mais distantes,
fortalecendo e ampliando a atuação do
município.  As informações serão

repassadas ao Cadastro de Inclusão
Social Ativo, o CIS-Ativo MS, que vai
permitir mais eficiência no trabalho de
erradicação da pobreza extrema em MS.
Em 2023, foram investidos na área
aproximadamente R$ 460 milhões e para
2024 a previsão é de mais de R$ 540
milhões.

Governador no encerramento do evento

Infraestrutura
     No ano passado foram investidos
em infraestrutura mais de R$ 2,3
bilhões. Para 2024 estão programados
mais R$ 2,5 bilhões e já estão previstos
para 2025 e 2026 mais R$ 5 bilhões em
investimentos para melhorar a vida
das pessoas.
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Por Reginaldo Coutinho

Delegado sindical dos

radialistas de Corumbá,

cronista esportivo, locutor

apresentador do programa

Transnotícias na Rádio

Transahits DRT-832/MS

UM CASO MAL RESOLVIDO...
    Parece até um caso de amor, mas
ainda repercute depois de 5 longos
meses o não pagamento das taxas
para uma parcela de árbitros que
trabalharam a sol a pino e não
receberam até os  dias atuais, isso em
função do grande golpe aplicado por
um mega esperto que ainda desfruta
de confiança de um político que
também tomou um ou vários golpes
desse sujeito que não tem mais
credibilidade para ficar garganteando
pelas esquinas que é o “Cara”, sim
pode até ser o cara mais procurado
pela classe pra ver se recebe o que
ele deve, o golpe foi algo em torno de
vinte e cinco mil reais, que deram mole
para ele, não registraram boletim de
ocorrência, muito menos tomaram
qualquer medida que o fizesse pagar

o que era devido, na verdade Ele deu
um cala boca para os que mais
estavam pressionando a
tranquilidade dele, tirando-o da zona
de conforto e ficou de pagar o restante
em suaves parcelas que até hoje não
foram quitadas e pipoca nas redes
sociais alguns elogios plausíveis para
Ele que finge que não vê, aos poucos
vai aparecendo com a maior cara
lavada, merecendo uma lustrada com
óleo de Peroba. E olha que tiveram
tudo para resolver, tudo, mas como
no meio tem uns sacanas também,
ficou um imbróglio a ser resolvido o
que vai demandar tempo, aqueles
menos favorecidos talvez nem
recebam o que é devido a cada um,
lamentável, pois mais um que apronta
e vai ficar impune.

LEC...
As equipes estão se movimentando
para o campeonato amador da Liga
de Esportes de Corumbá, que no ano
passado não foi realizado, existe uma
expectativa muito grande do que  será
a  competição, um campeonato para
recuperar a credibilidade da entidade
ou apenas um doce na boca dos
clubes, parece que este ano é eletivo
na LEC, agora quem vai arriscar a
assumir tamanha bucha? Que está
assim em razão da falta de
administração da atual Diretoria que
ficou toda esfacelada, praticamente
não existe em termos estatutário,

brigaram tanto, fizeram armações
ilimitadas para ficar nessa  coisa, que
quando viram que o barco iria a
deriva, abandonaram e ficou um
incompetente para resolver, como não
tinha para aonde correr e o
Corumbaense precisava do Estádio
Arthur Marinho para disputar o
Estadual, foi obrigado a aceitar um
termo de cessão por pelo menos 10
anos, ainda no decorrer do
campeonato, o Presidente tentou criar
uma briga para retomar o bar. Imagine
que o Corumbaense iria entregar a
rapadura, ficou chupando o dedo pra
largar de ser besta, dificultou o
Máximo, depois assinou sem ler o
documento.

7º colocado...
     Essa é a classificação do
Corumbaense Futebol Clube no
Estadual de 2024, a pior de todos os
tempos, com apenas 37,5%,
conseguiu fazer o papel de
“camalote” foi enganchando rio
abaixo, com um índice técnico ruim,
atletas que não tinham um perfil
diferenciado, como postou um
internauta no Faceboock: “Só servem
para tomar Tereré e ficar dando em
cima das meninas da escola que fica
perto do Estádio”, assim foi a
trajetória desastrada do Carijó da
Avenida, que queria divulgação pela
crônica esportiva no 0800, entretanto

mesmo em meio fraco desempenho
da equipe, apareceu uma torcida
meio esquisita com o intuito de
ganhar dinheiro com venda de
camisetas, sob a aquiescência dos
três mosqueteiros, não sei se deu
tempo de confeccionar as camisetas,
se fizeram empachou igual o time,
ficou  pela estrada, vamos ver a
moagem para 2025 de como vai ser,
dificuldades serão criadas, do tipo
vende dificuldades pra encontrar
facilidades, olhava o link da FFMS
em relação a prestação de contas, em
nenhum ano consta a prestação do
Corumbaense Futebol Clube.
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Prefeito firma convênio com
Estado e viabiliza R$ 34,5 milhões
para infraestrutura urbana e rural

     O prefeito Marcelo Iunes assinou convênio com o Governo do
Estado para liberação de R$ 34,5 milhões para aplicação em obras
de infraestrutura urbana e rural. A assinatura foi firmada na segunda-
feira, 22 de abril, durante reunião com o vice-governador, José Carlos
Barbosa, e com o secretário de Infraestrutura e Logística, Hélio
Peluffo Filho.
     “Com esse convênio liberamos R$ 16 milhões para cascalhamento
e manutenção nas estradas dos assentamentos Taquaral, Tamarineiro
para fazer a parte interna. Já fizemos a parte do Posto Esdras até a
estrada do Jacadigo até a entrada do lixão. Agora vamos fazer a
parte interna. E, mais R$ 18,5 milhões para fazer a  macrodrenagem
da região do Guatós”, disse o prefeito de Corumbá.
     Iunes informou que agora o Município aguarda a liberação de
um terceiro projeto encaminhado pela Prefeitura ao Governo do
Estado. “Dos três projetos que  entregamos, dois foram liberados.
Aguardamos a liberação dos recursos para manutenção das vias e
cascalhamento do lado leste, região dos assentamentos São Gabriel,
Urucum e Mato Grande. E para a macrodrenagem da entrada da
cidade, próxima ao Posto Janjão; desse projeto foi liberada a etapa
para macrodrenagem essa do Guatós”, completou o chefe do
Executivo Municipal.

     “Agradeço ao governador Eduardo Riedel pela liberação dos
recursos a partir da assinatura destes convênios. Apresentamos os
projetos em março deste ano, são obras grandes, que a Prefeitura
não conseguiria fazer sozinha. Essa parceria com o governador Riedel,
é muito importante e ajuda para o crescimento de Corumbá”, ressaltou
Marcelo Iunes.
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ro PORTO CARREIRO.
-RUA GERALDINO M. DE BARROS
ENTRE AVENIDA RIO BRANCO E
AVENIDA GENERAL DUTRA.
-RUA CACERES ENTRE AVENIDA RIO
BRANCO E AVENIDA GENERAL
DUTRA.
-RUA BARÃO DE MELGAÇO ENTRE
AVENIDA RIO BRANCO E AVENIDA
GENERAL DUTRA.
-RUA  ALBUQUERQUE ENTRE  AVENIDA  RIO
BRANCO E AVENIDA GENERAL DUTRA.

1ª SEMANA - CENTRO PARTE ALTA -

SENTIDO LESTE-OESTE

-AVENIDA SANTOS DUMONT ENTRE AL.
RUBRA ROSA E RUA EDU ROCHA.
-ALAMEDA FLOR DE LIZ ENTRE
ALAMEDA RUBRA ROSA E ALAMEDA
SALGADO FILHO.
-ALAMEDA OTAVIO MARQUES DA
COSTA ENTRE ALAMEDA SALGADO
FILHO E RUA CIRIACO DE TOLEDO.
-AVENIDA JOAQUIM WENCESLAU DE
BARROS ENTRE RUA EDU ROCHA E
RUA DE ACESSO A FERROVIARIA
ENTRE A RUA QUINZE DE NOVEMBRO
E RUA TIRADENTES.
-RUA PORTO CARREIRO ENTRE RUA
EDU ROCHA E RUA GERALDINO
MARTINS DE BARROS.
-RUA JOAQUIM MURTINHO ENTRE RUA
EDU ROCHA E RUA GERALDINO M. DE
BARROS.
-RUA CABRAL ENTRE RUA EDU
ROCHA E RUA GERALDINO MARTINS
DE BARROS.
-RUA COLOMBO ENTRE RUA EDU
ROCHA E RUA GERALDINO M. DE
BARROS.
-RUA AMÉRICA ENTRE RUA EDU
ROCHA E RUA ALBUQUERQUE.
-RUA GENERAL DUTRA ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.
-RUA RICARDO FRANCO ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.
-RUA BATISTA DAS NEVES ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.
-RUA SILVA JARDIM ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.
-RUA AFONSO PENA ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.
-AVENIDA RIO BRANCO ENTRE RUA
GERALDINO M. DE BARROS E RUA
ALBUQUERQUE.

1ª SEMANA - CENTRO PARTE ALTA -

SENTIDO NORTE- SUL

-ALAMEDA RUBRA ROSA ENTRE
AVENIDA SANTOS DUMONT E AVENIDA
JOAQUIM WENCESLAU DE BARROS.
-ALAMEDA DOS LIRIOS ENTRE
ALAMEDA FLOR DE LIZ E AVENIDA
JOAQUIM WENCESLAU DE BARROS.
-ALAMEDA SALGADO FILHO ENTRE
ALAMEDA FLOR DE LIZ E JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-ALAMEDA AUGUSTO SEVERO
ENTRE AVENIDA SANTOS DUMONT E
AVENIDA JOAQUIM WENCESLAU DE
BARROS.
-RUA: CIRÍACO DE TOLEDO ENTRE
AVENIDA SANTOS DUMONT AVENIDA
JOAQUIM WENCESALAU DE BARROS.
-ALAMEDA BARTOLOMEU DE
GUSMÃO ENTRE SANTOS DUMONT
E AVENIDA JOQUIM WENCESLAU DE
BARROS.
-RUA EDU ROCHA ENTRE AMÉRICA E AV.
JOAQUIM WENCESLAU DE BARROS.
-RUA 21 DE SETEMBRO ENTRE RUA
AMÉRICA E AVENIDA JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-RUA LUÍS FEITOSA RODRIGUES
ENTRE RUA AMÉRICA E AVENIDA
JOAQUIM WENCESLAU DE BARROS.
-RUA FIRMO DE MATOS ENTRE RUA
AMÉRICA E AVENIDA JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-RUA MAJOR GAMA ENTRE RUA
AMÉRICA E AVENIDA JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-RUA 7 DE SETEMBRO ENTRE RUA
AMÉRICA E AVENIDA JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-RUA 15 DE NOVEMBRO ENTRE RUA
AMÉRICA E AVENIDA JOAQUIM
WENCESLAU DE BARROS.
-RUA FREI MARIANO ENTRE RUA
AMÉRICA E RUA DE ACESSO A
ESTAÇÃO FERROVIÁRIA.
-RUA ANTONIO MARIA COELHO ENTRE
RUA AMÉRICA E RUA DE ACESSO A
ESTAÇÃO FERROVIÁRIA.
-RUA ANTONIO JOÃO ENTRE RUA
AMÉRICA E RUA DE ACESSO A
ESTAÇÃO FERROVIÁRIA.
-RUA TIRADENTES ENTRE RUA
AMÉRICA E RUA DE ACESSO A
ESTAÇÃO FERROVIÁRIA.
-RUA LADÁRIO ENTRE RUA AMÉRICA
E RUA PORTO CARREIRO.
-RUA TENENTE MELQUIADES DE
JESUS ENTRE RUA AMÉRICA E
ALAMEDA SEM NOME ATRÁS DA RUA

1ª Semana de MAIO 06 a 11

"Atenção Moradores para a coleta de

Galhos setorizada esta semana nas ruas!"
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É empresário ou gestor em Corumbá?
Saiba quais são as vantagens de ter
um jovem aprendiz na sua empresa

Programa da Cidade Dom Bosco, Adolescente Aprendiz garante
oportunidade para jovens e economia para empresas.

     A Cidade Dom Bosco, de Corumbá/
MS, está em busca de novas empresas
parceiras para fortalecer seu programa
Adolescente Aprendiz. Atualmente,
30 empresas já abrem suas portas para
receber os jovens formados pela
instituição, proporcionando-lhes
oportunidades valiosas de
aprendizado prático e
desenvolvimento profissional.
     Vânia Chalega, responsável pelo
programa, destaca a importância
dessas parcerias em um contexto de
altos índices de desemprego.
“Considerando os desafios
enfrentados pelos jovens em busca
de emprego, é cada vez mais difícil
conseguir uma vaga sem muita
experiência”, afirma. “Ao contratar
jovens, as empresas não apenas
contribuem para elevar a qualidade de
vida desses indivíduos, mas também
permitem que eles explorem seus
talentos no mundo empresarial,
oferecendo-lhes uma chance que
pode ser transformadora.”
     Além do impacto social positivo, a
contratação de jovens aprendizes
oferece vantagens financeiras
significativas para as empresas. “A
contratação de um jovem pode ser
mais interessante financeiramente”,
explica Chalega. “Com menos
requisitos e pretensões salariais
menores, a contratação de jovens
pode ser mais rentável a longo prazo

do que a contratação de funcionários
mais velhos e experientes.”
     Além disso, as empresas que
optam por participar do programa
Adolescente Aprendiz da Cidade Dom
Bosco podem desfrutar de diversos
benefícios e incentivos fiscais,
incluindo:
-Pagamento de apenas 2% de Fundo
de Garantia do Tempo de Serviço
(FGTS).
-Dispensa do aviso prévio
remunerado.
-Ausência do pagamento de multa
rescisória.
-Ser reconhecida como uma empresa
que investe no desenvolvimento e na
formação dos futuros profissionais do
país pode trazer benefícios adicionais,
como uma imagem positiva da marca
no mercado e reconhecimento na
comunidade.
     Uma das 30 empresas parceiras da
Cidade Dom Bosco é a VEL Logística
e Armazenagem. Luciana Miranda
conta como tem sido a experiência da
empresa com o programa.
     “A experiência com o jovem
aprendiz é incrivelmente desafiadora.
As descobertas são para todos: nós,
como empresa, e para eles, como
iniciantes na vida profissional.
Primeiramente, precisamos voltar no
tempo e ter empatia por esses jovens,
pois todos começamos sem saber nada
e, quando chegamos numa empresa,

tudo é novidade e dá nervoso.
Devemos ter sensibilidade para
assimilar toda essa energia do jovem
e cuidar de lapidar, com carinho e
responsabilidade, esse diamante
bruto. Nossa jovem aprendiz veio para
aprender, mas também para nos
reconectar ao lado humano”, afirma.

     As empresas interessadas em se
tornarem parceiras do programa
podem entrar em contato pelo
telefone (67) 98444-7128 e falar
diretamente com Vânia Chalega. O
contato também pode ser feito pelo
e-mail :
jovemaprendiz@cidadedombosco.org.br.
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Ladário busca reaver R$ 60 milhões em
recursos não repassados da CFEM

A Prefeitura firmou parceria com um escritório de advocacia para a recuperação administrativa e judicial dos recursos,

entretanto, os honorários serão pagos caso Ladário obtiver êxito em seus diretos, como prevê o acordo de êxito.

     Um importante passo foi dado pela
Prefeitura de Ladário na busca por
recuperar mais de R$ 60 milhões da
Compensação Financeira pela
Exploração Mineral (CFEM).
Mediante um acordo de êxito, o
município firmou parceria com o
escritório Fernanda de Paula
Sociedade Individual de Advocacia,
referência nacional em Direito
Econômico Regulatório.
    O objetivo da parceria é a
recuperação administrativa e judicial
dos recursos não repassados ao
município, que somam
aproximadamente R$ 60 milhões. O
contrato prevê um prazo de 60 meses
para a efetivação da recuperação, com
a expectativa de que parte desses
recursos sejam recuperados já em
2024.

Recuperação gradual
e sem ônus para o município

      O diferencial desse modelo reside
no acordo de êxito: o escritório só
será remunerado com um percentual

de 20% do valor recuperado, sem
ônus para o município. Ou seja,
Ladário só paga se receber.
    “Os R$ 12 milhões previstos em
contrato e que tanto chamou atenção,
é o percentual que poderá ser pago
ao escritório em caso de êxito máximo
nas ações, sendo estes, referente a
20% do valor a ser recuperado,
destacando que os valores serão
pagos de forma gradativa e somente
após o recebimento do recurso pelo
município. Esse tipo de acordo é
comum em casos como esse que
demandam um conhecimento muito
específico na área. A Dra. Fernanda já
possui experiência em casos
semelhantes com ações em diversos
estados do Brasil, inclusive em Mato
Grosso do Sul, com resultados
positivos”, explica o secretário
municipal de finanças e planejamento,
Athos Lacerda.

Expectativa de retorno em 2024
    A expectativa é que, já em 2024,
parte dos recursos seja reavida e

retorne aos cofres do município. O
valor, segundo o secretário, será
fundamental para investir em
melhorias para a população, como
infraestrutura, educação e saúde. 
    “Esses recursos representam uma
grande oportunidade para Ladário.
Poderemos investir em áreas que
impactam diretamente na qualidade
de vida das pessoas”, destaca.

Transparência
     O município destaca ainda que os
recursos pleiteados junto a CFEM,

não estão previstos no orçamento
anual.
     ”São recursos que não foram
repassados e estavam praticamente
perdidos, sem estimativa ou
expectativa de serem repassados. A
recuperação dessa verba
representa,  na verdade, um
compromisso da administração
municipal com uma gestão eficiente
dos recursos, com eles, poderemos
investir  em projetos que vão
beneficiar diretamente a nossa
população”.

Prazo para contribuinte pagar IPTU 2024 à
vista vence na terça-feira, dia 30 de abril

    Vence na terça-feira, 30 de abril, o prazo para pagamento à vista do

Imposto Predial e Territorial Urbano (IPTU) 2024, com 30% de desconto.

O desconto incide somente no IPTU, referente ao IPTU do exercício, não

abrangendo exercícios anteriores. A segunda parcela tem vencimento

programado para 15 de maio.

     As guias para pagamento – à vista e parcelado – estão disponíveis

para download no site oficial da Prefeitura de Corumbá. Para baixá-las,

basta acessar o link do Portal do Contribuinte. Também podem ser

retiradas diretamente na Central de Atendimento ao Cidadão (CAC),

localizada na rua Frei Mariano n° 66, Centro.

    Os contribuintes que não concordarem com os valores lançados do

Imposto Predial e Territorial Urbano poderão impugná-lo, solicitando

inclusive a realização de vistoria “in loco”. A impugnação poderá ser

protocolizada, gratuitamente, até o dia do vencimento do IPTU 2024,

através do e-mail: atendimento.iptu@corumba.ms.gov.br. E, em último

caso na sede da Central de Atendimento ao Cidadão.

O Imposto Predial e Territorial Urbano terá os seguintes vencimentos:

PARCELAS VENCIMENTO
Cota Única 30 de abril
2ª parcela 15 de maio
3ª parcela 17 de junho
4ª parcela 15 de julho 
5ª parcela 15 de agosto 
6ª parcela 16 de setembro
7ª parcela 15 de outubro
8ª parcela 18 de novembro
9ª parcela 16 de dezembro
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Roberto Maciel(Betão)
(Membro da União Brasileira de Escritores)

Obs. Qualquer sugestão, crítica ou
elogios meu e-mail agora é:
rmacielbetao@gmail.com /
Facebook: Roberto Maciel.

“O gostoso de ser articulista
de um jornal é ter a

oportunidade de mostrar
aos leitores seus dotes com a
caneta. Procurando sempre

variar o assunto,
dependendo do estado de
espírito e da inspiração”.

CANTINHO DO BETÃO
(Ano 2024) – nº14

COZINHA MALUCA (?)
    Dizem que sou maluco, mas,
sempre procuro pesquisar sobre os
ingredientes que uso:
- Imensa fonte de proteínas,
vitaminas e minerais tais como
ferro e zinco, o que são essenciais
para o funcionamento do
organismo e pode ser feito de
várias formas.
     Essas são algumas das
utilidades do bucho bovino e, quem
não o consome não sabe o que está
perdendo, de modo que aqui vão
duas receitas supimpas.

DOBRADINHA COM
MOCOTÓ, CARNE SECA

O que usei:
- 250 gr. de bucho amolecido
- mocotó amolecido
- 01 x. de bacon
- 01 x. de canjica cozida
- 02 x. de manteiga e 01 colher de
óleo
Como eu fiz:
   Temperei o bucho com tempero
baiano, páprica defumada e
pimenta do reino.
   Tomate, cebola, alho fatiado.
   O primeiro a ir para a panela foi
o bacon e um fio de azeite.
    Um breve frio no bucho e,
depois, a cebola e o alho para
soltarem seus aromas.
     Entrou a carne seca e, depois,
os tomates e a canjica, deixando a
panela trabalhar e fogo baixo até
os ingredientes ficarem prontos.

BUCHO COM BANANA DA
TERRA E UVA PASSA

Como eu fiz:
Manteiga e um fio de óleo e o
bacon.
Cebola e alho picados.
Bucho para amolecer mais
Tomate para o caldinho.
Banana da terra em rodelas e uva
passa
Baixar o fogo e esperar a banana
ficar no ponto.

*Poeta trovador contador de histórias ativista cultural Corumbá/MS

Benedito C.G. Lima*

“A POESIA É ETERNA”

A Poesia é eterna

Como eterno é o teu sorriso

Como eterno

É o paraíso.

A poesia é pura e sincera

Como puro e sincero é o meu amor por ti.

Sou um louco poeta que nas quebradas da vida

Busco descobrir a verdade de ser feliz

Por isso a minha poesia é eterna

Enquanto que eu sou um efêmero POETA

Viadante

Sem carteira e sem lenço.
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SEMANA LEGISLATIVA
CÂMARA DE CORUMBÁ

Manoel Rodrigues

Elinho Júnior

   O vereador Manoel Rodrigues está
solicitando à Prefeitura de Corumbá,
agilidade nas cirurgias ginecológicas para
reduzir a fila de espera na Santa Casa da
cidade. O pedido foi feito por meio de uma
indicação apresentada na Câmara Municipal
e direcionada à secretária Beatriz Silva
Assad, de Saúde, pedindo inclusive a
ampliação da equipe de profissionais para
acelerar os procedimentos. Manoel informou
que tem sido procurado por pacientes que
estão aguardando a cirurgia já há algum
tempo, e se mostrou preocupado com o fato
de que a demora aumenta os riscos de as
pacientes terem seus casos agravados.

     O centro da cidade volta ser tomado por
moradores de ruas e usuários de drogas.
Denúncias dão conta de que muitos estão
‘acampados’ no Jardim da Independência e
no prédio do antigo Grande Hotel localizado
em frente, na esquina das ruas Frei Mariano
e Dom Aquino, causando preocupação a
moradores, comerciantes e pessoas que
transitam pelo local. O caso voltou a ser
questionado na noite de  terça-feira, 23, na
Câmara, pelo vereador Elinho Junior. Por
meio de requerimento em regime de urgência
especial, ele solicitou a realização de uma
força tarefa por parte das Secretarias
Municipais de Segurança Pública e Defesa
Social e de Assistência Social, bem como da
Coordenadoria de Fiscalização de
Posturas, visando fiscalizar e combater esse
tipo de ação, para maior segurança de todos.
Elinho explicou que existem moradores de
ruas e usuários de drogas que tomaram
conta desses dois espaços, bem no centro
da cidade, e que essa aglomeração tem
causado preocupação, com muito lixo
poluindo um importante ponto turístico da
cidade. “Já fizemos uma solicitação desse
tipo e os trabalhos realizados na época
surtiram resultado positivo. Mas, a
aglomeração voltou e isso tem deixado
comerciantes, moradores e pedestres que
transitam pelo local, preocupados. É
necessária uma nova força tarefa por parte
do Poder Público, para resolver o problema”,
reforçou.

Raquel Bryk

Nelsinho Dib

     A vereadora Raquel Bryk está buscando
informações junto à Prefeitura de Corumbá
sobre os serviços de Raio X que estão ou
não em funcionamento na cidade. O pedido
foi feito por meio de requerimento
apresentado durante sessão ordinária da
Câmara e direcionado à secretária Beatriz
Silva Assad, de Saúde.    No documento, a
vereadora pede encaminhamento de
expediente à titular da pasta de Saúde,
pedindo informações sobre quais aparelhos
de Raio X estão em pleno funcionamento,
inclusive emitindo os laudos. Além disso,
reiterou resposta de um requerimento feito
em 11 de setembro de 2023, após denúncia
da ausência de emissão de laudos de Raio
X no Centro de Especialidades Médicas
(CEM). Destacou que nova reclamação dá
conta de que os laudos continuam não sendo
emitidos no local, e que isso está ocorrendo
na Unidade de Pronto Atendimento do Guató
(UPA – 24 Horas).

     A instalação de lixeiras na área urbana
de Corumbá, acompanhada de uma
intensa campanha educativa junto à
população, é o que pleiteia o vereador
Nelson Dib como forma de tornar a cidade
mais limpa e em condições de bem receber
os turistas que visitam o maior município
pantaneiro. A solicitação foi feita por meio
de uma indicação apresentada durante
sessão ordinária da Câmara, e
direcionada ao prefeito Marcelo Iunes. No
documento, ele pede ao prefeito, a
realização de estudos necessários em
relação ao assunto. Disse que é preciso
iniciar a instalação das lixeiras nas vias
centrais, expandindo para os bairros de
Corumbá, e que as campanhas devem
ocorrer paralelamente, evitando
depredações e o uso correto desses
equipamentos. “Hoje, infelizmente, nos
locais onde estas lixeiras foram instaladas,
só existem os suportes ou lixeiras sem o
fundo, com o lixo sendo jogado pelas ruas
da cidade. Novas lixeiras devem ser
instaladas, mas é preciso conscientizar a

população sobre a forma correta de
descarte do lixo produzido na rua, que é a
utilização dessas pequenas lixeiras”,
afirmou, lembrado que Corumbá é uma
cidade turística e que a limpeza é
fundamental para atrair mais turistas.
Para atingir os objetivos, o vereador
sugeriu parcerias com a iniciativa privada,
principalmente comerciantes. “É preciso
mudar a cultura local e campanhas
educativas intensas são necessárias para
garantir a limpeza da cidade, com todos
descartando o lixo produzido na rua de
maneira adequada”, reforçou.

Alexandre Vasconcellos

    A implantação de uma ciclovia na Rua
Pedro de Medeiros, no Bairro Popular
Velha, volta a ser reivindicada pelo
vereador Alexandre Vasconcellos, como
forma de garantir maior segurança aos
ciclistas que circulam pela região. A
solicitação foi feita por meio de indicação
direcionada ao diretor da Agência
Municipal de Trânsito e Transporte
(Agetrat), José Wagner de Oliveira Junior,
reiterando pedido feito em abril de 2023.
Alexandre lembrou que a ciclovia deve
ser implantada no trecho entre as ruas 15
de Novembro e Geraldino Martins de
Barros, e que a Pedro de Medeiros, via
de mão única, possui um tráfego intenso
de veículos por conta de um atacadista
localizado na região, e por ser uma das
principais ligações dos bairros localizados
na região leste da cidade, com a parte alta
da cidade.

Daniel Brambilla

   O vereador Daniel Brambilla está
solicitando à Prefeitura de Corumbá, a
realização de serviços visando a
restauração da passarela de pedestre
existente em frente à Escola Estadual
Rotary Club, localizada na Rua Rio
Grande do Sul, entre as ruas Antônio
Maria e Frei Mariano, no Bairro Cristo
Redentor. O pedido foi feito à direção da
Agência Municipal de Trânsito e
Transportes, bem como à Secretaria de
Infraestrutura e Serviços Públicos. Disse
se tratar de reivindicação da própria
comunidade escolar e que o serviço,

Samyr Qualhada

     A instalação de um redutor de
velocidade na Rua Bernadino Alves do
Couto, na região do Conjunto Guanã, é o
que está solicitando o vereador Samyr
Sadeq Ramunieh (Qualhada), como forma
de combater o excesso de velocidade e
minimizar riscos de acidentes. O pedido
foi feito na sessão de terça-feira, 23,
durante sessão ordinária da Câmara, e
direcionado ao diretor José Wagner de
Oliveira Junior, da Agência Municipal de
Trânsito e Transporte (Agetrat). O
vereador ressaltou que se trata de uma
via com tráfego intenso de veículos e de
pessoas, com escolas nas proximidades,
e que muitos condutores de veículos,
carros e motos, transitam em velocidade
acima do permitido, colocando vidas
humanas em risco. Por isso mesmo ele
sugeriu um redutor de velocidade na Rua
Bernadino Couto, entre as ruas Edu
Rocha e 21 de Setembro, já na divisa
com o Bairro Guatós, região com grande
densidade populacional.

Yussef Salla

   O vereador Yussef Salla está
reivindicando junto à Prefeitura, a
realização de serviços necessários para
melhorar o sistema de iluminação pública
na rodovia de acesso a Corumbá e
Ladário, região do portal da cidade. O
pedido foi feito durante sessão ordinária
da Câmara e endereçado ao secretário
Ricardo Ametlla, de Infraestrutura e
Serviços Públicos. Conforme Yussef, a
iluminação atual é precária, o que tem
deixado os moradores e condutores de
veículos, apreensivos. “Devido às atuais
condições, as famílias que residem na
região, bem como outras pessoas que
transitam pelo local, estão sujeitas a ações
de marginais que se aproveitam da
escuridão para agir. Por isso mesmo a
necessidade de melhoria do sistema no
sentido de proporcionar conforto,
segurança e tranquilidade a todos”,
reforçou.

principalmente a pintura da passarela, é
extremamente necessário para garantir
maior segurança aos estudantes e
cidadãos que circulam na região.
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A Revolução dos Cravos
e nosso Primeiro de Maio

O que tem a ver conosco a Revolução dos Cravos, que
acabou com mais de quatro décadas da ditadura

salazarista em Portugal há 50 anos: dez anos depois,
em 25 de abril de 1984, a Emenda Dante de Oliveira,

das Diretas-já, abalava as estruturas do regime de
1964, que em menos de um ano já acabara.

    Nos versos de nosso grande Chico
Buarque, em ‘Tanto Mar’, temos uma
crônica sonora e eloquente do que foi
para nós a Revolução dos Cravos, que
mandou os fascistas lusitanos para aquele
lugar, do qual jamais deveriam ter saído.
Abaixo, a letra da segunda versão, de
1978, escrita em parceria com o pai do
compositor, o Historiador Sérgio Buarque
de Holanda, em tom mais melancólico, por
conta da virada de mesa pós-revolução:
     “Foi bonita festa, pá / Fiquei contente /
Inda guardo renitente / Um velho cravo
para mim / Já murcharam tua festa, pá /
Mas certamente / Esqueceram uma
semente / Em algum canto de jardim / Sei
que há léguas a nos separar / Tanto mar,
tanto mar / Sei também quanto é preciso,
pá / Navegar, navegar / Canta a
primavera, pá / Cá estou carente / Manda
novamente / Algum cheirinho de alecrim...”
     Em 25 de abril de 1974 — portanto,
50 anos atrás —, o povo português dava
um basta rotundo aos facínoras
encastelados havia mais de quatro
décadas, desde o obscuro período entre
guerras (1917-1939). Aliado dos fascistas
e nazistas, de triste memória, António
Salazar e sequazes transformaram em
uma currutela oligárquica a emblemática
República de Portugal, duramente
conquistada em 1910, mas sempre sob o
assédio da cobiça da realeza, que
sonhava com a volta às benesses do
poder, até o tiro de misericórdia dado por
Salazar, em 1932. O martírio vivido pelo
povo português não se limitara ao território
lusitano, mas a todas as populações dos
países sob domínio colonial (Angola,
Moçambique, Cabo Verde, Guiné-Bissau,
São Tomé e Príncipe e Guiné Equatorial,
na África, e Goa, Macau e Timor Leste,
na Ásia).
     Em 1964, o então principal líder civil
do golpe militar de 1º de abril no Brasil,
governador Carlos Lacerda (UDN), da
Guanabara, estivera em Portugal, tendo
sido recebido com honras de chefe de
Estado. Em discurso na sede do Conselho
de Governo, Lacerda manifestara apoio
incondicional à ditadura obscurantista em
seu tirânico combate à luta anticolonial em
Angola, Guiné-Bissau, Cabo Verde e
Moçambique. Ironicamente, um dos
principais fatores do sucesso da
Revolução dos Cravos, além do desgaste
de uma ditadura longeva e cujo líder
morrera quatro anos antes, foi o sentimento

popular português contra as ações
repressivas da ditadura portuguesa em
sua desesperada perseguição aos
patriotas angolanos, moçambicanos,
cabo-verdianos e guinéus que lutavam
por sua independência.
      O fim da ditadura salazarista se deu
com a deposição do todo-poderoso
Marcello Caetano, um ‘civil’ que era um
misto de Emílio Garrastazu Médici e Luiz
Antônio da Gama e Silva (aquele ‘civil’
que consolidou o poder dos militares em
1968, quando a Junta Militar impediu que
o vice-presidente Pedro Aleixo assumisse
diante do impedimento de Arthur da Costa
e Silva, por problemas de saúde).
Estimado(a) leitor(a), imagine para qual
país ele partiu em seu exílio? O Brasil,
recebido com honras de chefe de Estado,
dadas as semelhanças dos regimes
tirânicos e totalitários, com facínoras como
o nefasto coronel Ustra, ídolo do inominável
(e agora inelegível). Uma das tantas
vergonhas históricas que temos em
registro, para que ninguém venha com...
“mi-mi-mi”!
     E que fique claro: a Revolução dos
Cravos foi liderada por um general — sim,
um general anticolonialista —, o General
António Spínola, que preparou o país
para a democracia plena sem qualquer
mordaça, e em seis meses entregou aos
civis, em meio a controvérsias, é verdade.
Como em toda transição, houve muita
discórdia e exacerbação em seu breve
governo, mas o saldo indiscutível foi o fim
de uma ditadura de características
perversas. Diferente de Castelo Branco,
Costa e Silva e Médici, Spínola não só
tinha convicções democráticas como
também tinha compreensão de geopolítica,
em plena guerra fria, sendo contrário à
continuidade do colonialismo de Portugal
em quatro dos cinco continentes do
Planeta.
    Um país como Portugal, cuja história foi
marcada por reinos déspotas tirânicos e
em seu breve período republicano o golpe
mil i tar seguido de uma ditadura
parlamentar imposta pela ultradireita
representada por António Salazar, era de
se esperar um hiato de insubordinação
geral das massas depois de décadas de
repressão tirânica. Salazar, diga-se aos
mais jovens, é comparável a ninguém
menos que seus contemporâneos Benito
Mussolini, Adolf Hitler e Francisco Franco.
Alguém que conhece famílias portuguesas

que migraram durante o salazarismo para
o Brasil tem histórias tétricas para contar,
como o Senhor Manuel Avelino, querido
Amigo que migrou primeiro para a
Argentina e pela Bacia do Prata chegou a
Corumbá.
     Lamentavelmente ele se eternizou dez
anos depois de sua Companheira de Vida,
a querida Dona Lídia, uma gigante
cuiabana que com lealdade e muita luz
acompanhou e partilhou da luta pela
sobrevivência em solo brasileiro. Ele era
dono da horta-verduraria localizada na
Frei Mariano, bem em frente do ginásio e
da sede social do Riachuelo F.C. Por mais
de cinquenta anos, Seu Manuel honrou
seu sustento produzindo verduras e
hortifrútis a preços competitivos e bastante
saudáveis. Mais de trinta anos que se
retiraram do terreno que pertence a outra
família de origem portuguesa, há plantas
cultivadas por ele ainda em pé e dando
frutos generosamente.
     Mas o que interessa é que Seu Manuel,
um senhor de vestes humildes e voz
grave, não era qualquer um, como muitos
pensavam. Em Portugal, em plena
juventude, ele fora membro da resistência
socialista à ditadura salazarista, razão pela
qual a Família decidira mandá-lo para o
‘exílio’, a fim de preservar a sua Vida.
Isso ele só contava às pessoas com as
quais tinha plena confiança. Fui um dos
privi legiados, sobretudo, após as
humilhações sofridas por minha Família
depois do que foi feito com a memória meu
Irmão cuja Vida foi interrompida aos 25
anos. Entre 1975 e 1978 (ano que me
mudei para a ‘Novacap’ para estudar e
trabalhar em redações de jornal mais
estruturadas), conversávamos
longamente nos fins de tarde, depois de
sua dura jornada de lavrador e antes de
sair para suas noitadas de jogo de truco
com seus Amigos.
     Como poucos em Corumbá, conhecia
os ‘subversivos’ e os ‘olheiros’ do regime.
Ensinou-me muito ao me alertar para
certos indivíduos solícitos que vivem a
capturar informações voluntaristas soltas
ao vento. Aliás, Seu Manuel Avelino
conhecia e de vez em quando fazia
compras no comércio de Seu Mohamed
Bazzi, conhecido por Abu Kamel (Pai do
Kamel, o Filho mais velho), libanês
socialista também Amigo de meu saudoso
Pai e proprietário da Casa das Flores, na
Frei Mariano, em frente à Praça
Independência. Os cachorros do regime
podiam tudo, menos impedir o raiar do
sol, e assim socialistas e democratas de
todo o mundo se reencontravam em
Corumbá, ainda que cercados de
cuidados.

PRIMEIRO DE MAIO PALESTINO
     O Primeiro de Maio deste ano é
dedicado ao Povo Palestino, vítima de
guerra de extermínio em Gaza (como já foi
em todo o território da Palestina Ocupada,
inclusive Cisjordânia e a parte oriental de

Jerusalém). Por isso, Dia do Trabalhador
Palestino. A bem da verdade, pela primeira
vez não sou convidado para a construção
coletiva de organização deste Dia
Internacional dos Trabalhadores. Deve ser
porque depois do 65 anos, nesta
sociedade de consumo e de ostentação,
nos tornamos ‘in’ — invisíveis, insatisfatórios
e indesejáveis —, mas, o que importa
mesmo é que o acúmulo de décadas (e
não são poucas) seja levado em conta,
como, por exemplo, a celebração conjunta
com as organizações operárias da fronteira
boliviana, como fizemos em 2018, e que
sofreu descontinuidade não sei por quê.
    Que a Revolução dos Cravos e a
trajetória de homens do povo com
consciência de classe, como os saudosos
Manuel Avelino, Mohamed Bazzi, Kaplan
Hamdan [saudoso comerciante palestino,
socialista convicto], Jadallah Safa [saudoso
ativista palestino], Victorio José Menéndez
[saudoso comerciante espanhol pioneiro
em material de reciclagem, década de
1960), Rubén Darío Román Vaca [saudoso
administrador ferroviário boliviano, ex-
sindicalista, Pai dos queridos Amigos Rubén,
Roma, Ruberth, Romeo e Rocío] e tantos
outros que habitaram Corumbá no tempo
de seu cosmopolitismo, façam com que seja
realidade nosso Primeiro de Maio
Palestino, como foi aprovado nas diferentes
centrais e uniões sindicais pelo mundo afora.
Em que consiste a celebração do Dia do
Trabalhador Palestino? Nada de impossível
de ser organizado e realizado como as
tantas celebrações de anos anteriores.
Apenas a diferença de ser voltada para a
solidariedade dos trabalhadores e
trabalhadoras palestinas, de seus Filhos e
Filhas vítimas da guerra de extermínio há
meses, senão anos [noticiada de forma
sórdida, cínica e mentirosa pelas agências
de notícias e empresas de comunicação
de todo o mundo], e da necessidade de
mobilizar pessoas livres e solidárias para
manter vívida e ativa a manifestação por
cessar-fogo imediato, condenação do
estado terrorista sionista e, sobretudo,
fortalecer a rede humanitária em todo o País
em defesa da Palestina e de sua população
depauperada e destituída de direitos
humanos e até animais.
     É certo que vivemos tempos adversos,
de imprevisibilidade absurda. Ao extremo
de sermos surpreendidos por atitudes as
mais inusitadas de pessoas com quem
convivemos ao longo de décadas. Mas
nada justifica a omissão, a indiferença com
o que está acontecendo neste momento no
Planeta: um genocídio só comparável ao
cometido pelo inominável nazista alemão
[na verdade, austríaco; e de mãe judia,
sim senhor]. Viva a Revolução dos Cravos!
Glória aos heróis que tombaram na luta
contra a opressão e o massacre na
Palestina e em todo o Planeta, inclusive o
Brasil e a Bolívia, numa ainda que utópica
celebração conjunta!
             Ahmad Schabib Hany
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Paulo Duarte acionará empresa
de transporte intermunicipal

Andorinha na Justiça

     O deputado Paulo Duarte anunciou na terça-feira (23), durante
sessão ordinária na Assembleia Legislativa, que irá encaminhar ação
ao Ministério Público de Mato Grosso do Sul (MPMS) contra a
Andorinha, empresa de transporte intermunicipal que faz o trecho
Corumbá/Campo Grande/Corumbá.
     O processo tratará sobre a cobrança da chamada “taxa de serviço”,
daqueles consumidores que realizam compra de passagens de
transporte terrestre via internet. De acordo com o deputado, “Se está
comprando pela internet, não há nenhum custo para as empresas e
mesmo assim é cobrada uma taxa que não tem, no nosso ponto de
vista, base legal”.
    Há um mês, em 18 de março, o parlamentar encaminhou, via
Assembleia Legislativa, um requerimento solicitando à empresa
respostas sobre o tipo de serviço que está sendo cobrado por essa
taxa, como é feito o cálculo dessa cobrança e, principalmente, qual a
lei que prevê a imposição de tal valor.
     No entanto, trinta dias depois do envio da solicitação não houve
nenhuma resposta por parte da empresa. “Enviar uma solicitação à
empresa é a mesma coisa que enviar uma lembrança para quem a
gente não conhece, ou seja, não vira nada”, reclama o deputado,
afirmando que irá entrar com a ação no MPMS ao invés de reiterar o
requerimento.

Allex Dellas apresenta Projeto
de Lei que cria o Dia

Municipal de Adoção Animal
     Projeto de Lei apresentado na
sessão de terça-feira, 23, cria em
Corumbá, o Dia da Adoção Animal
Responsável, a ser celebrado sempre
no dia 25 de abril. A iniciativa foi do
vereador Allex Dellas visando
aumentar o número de adoções e
combater o crime de abandono de
animais.
     Allex observou ainda no Projeto,
que a data deva ser incluída no
calendário oficial de eventos de
Corumbá, cabendo aos órgãos
competentes, definir a programação
das comemorações.
     Para a efetivação dos objetivos
desta Lei, o Poder Público poderá
celebrar parcerias com entidades
ligadas à causa animal, cabendo ainda
ao Poder Executivo a sua
regulamentação.

ABRIL LARANJA
     O vereador ressaltou que o Projeto
de Lei foi pensando justamente em
função do Abril Laranjal uma
campanha mundial que tem o objetivo
de conscientizar o público sobre a
prevenção da crueldade animal e
importância do incentivo da adoção
responsável.
     Segundo levantamento feito pela
Organização Mundial de Saúde (OMS),
em 2024, somente no Brasil, cerca de 30
milhões de animais estão abandonados,
sendo aproximadamente 20 milhões de
cães e 10 milhões de gatos. Em grandes
metrópoles, para cada cinco habitantes
há um cachorro. Destes, 10% estão
abandonados.
     Lembrou que muitas pessoas que
acabam adquirindo ou adotando um
animal por impulso, sem levar em
consideração fatores de extrema
importância para tomar esta decisão,
tais como o comprometimento diário
por no mínimo 15 anos, a aceitação de
todos os membros da família, as
características e necessidades básicas
do animal, as despesas com a saúde,
alimentação adequada, higiene e
acomodações apropriadas de acordo
com o porte do animal.
      “Por isso é importante e necessário
promover ações de conscientização,
das implicações e responsabilidades
assumidas com a adoção ou aquisição
de um animal de estimação, também
como forma de coibir os constantes
casos de crueldade e maus-tratos, que
em alguns casos acontecem por
desconhecimento das leis de proteção
animal”, citou em sua justificativa.
“Dessa forma, é mais que evidente a
necessidade urgente da realização da
conscientização da adoção
responsável e promoção do bem-estar
animal”, continuou lembrando que a
Constituição Federal estabelece no
artigo 225, inciso VII, que o Poder

Público deve “proteger a fauna e a
flora, vedadas, na forma da lei, as
práticas que coloquem em risco sua
função ecológica, provoque a extinção
de espécies ou submetam os animais
à crueldade”.
     Citou também a Lei dos Crimes
Ambientais (Lei 9.605/98), que
estabelece pena e multa, para todos
aqueles que ferirem ou maltratarem
animais, destacando o artigo 32 -
praticar ato de abuso, maus-tratos,
ferir ou mutilar animais silvestres,
domésticos ou domesticados, nativos
ou exóticos, cuja pena será de 3 meses
a 1 ano de prisão e multa, aumentada
de 1/6 a 1/3 se ocorrer a morte do
animal.
     A Lei nº 14.064, de 29 de setembro
de 2020, conhecida também como Lei
Sanção, alterou a Lei nº 9.605, de 12
de fevereiro de 1998, aumentando as
penas cominadas ao crime de maus-
tratos aos animais quando se tratar de
cão ou gato.

CAMPANHAS
     Além de apresentar o Projeto de
Lei, o vereador corumbaense solicitou
encaminhamento de expediente à
gerente de Bem-Estar Animal, Walkiria
de Arruda, solicitando realização de
campanhas de prevenção contra a
crueldade animal como parte do Abril
Laranja, como forma de prevenir e
conscientizar a população sobre o seu
papel no combate à crueldade contra
todos os bichos, não apenas cães e
gatos, mas também animais de
produção, silvestres e exóticos.

CLIMATIZAÇÃO
      Ao secretário estadual de
Educação, Hélio Queiroz Daher, Allex
está solicitando estudos de viabilidade
para climatização das salas de aula da
Escola Estadual Dom Bosco,
localizada a Rua Dom Aquino, Bairro
Dom Bosco. Destacou que isso vai
melhorar a qualidade do ambiente
escolar, impactando positivamente na
concentração e no desempenho
escolar dos alunos.
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Meu Brasil ideal...
     Que, desde a tenra idade dos filhos, os pais deem início à
abertura de uma conta bancária para irem depositando um
pequeno valor, mesmo que esporádico, a fim de que quando o
filho completar a maioridade tinha recursos para aquisição de um
apartamento, a compra de um carro, ou para aquilo que ele julgar
mais interessante.
     Que todas as crianças e jovens possam ir à escola com a
preocupação exclusivamente de aprender. E adquiram o
conhecimento máximo para cada etapa do aprendizado. E pais,
governos e sociedade se esforcem na busca de um ensino de
qualidade, capaz de formar cidadãos com comportamentos
adequados, como zelar pela escola, pela praça e por toda a sua
cidade. Que essa preocupação se estenda para o estado e mesmo
para o país.  Que os pais acompanhem de perto o aprendizado
dos filhos.
     Que acabe por se arraigar, de fato, a ideia de preservação
geral dos monumentos e bens públicos. De escolas, de
bibliotecas, de museus, de parques, de ruas, dos meios de
transportes... Não como é hoje, quando pichar, amassar, destruir
ou se apoderar se tornaram o hobby predileto de muitos. As
cidades estão completamente destruídas. Inclusive o furto da
moda são as tampas de bueiros.
     Que os motoristas parem seus carros e suas motos quando o
sinal amarelo acender e não acelerem como a maioria faz hoje. E
deem preferência aos pedestres sempre, sem que eles precisem
correr na faixa, sob risco de um de ser atropelado.
      Que cada indivíduo possa cuidar dos dentes preventivamente
e chegue à velhice com sua arcada dentária completa. Salvo
quando ocorrerem acidentes ou ocorra alguma doença a
impossibilitar que isso seja evitado. Nunca, jamais, por falta de
cuidados e de zelo.
     Que os pais deem todas as vacinas aos filhos pequenos, e
também se vacinem, façam todos os exames preventivos,
especialmente os de toque, para os homens,  e o exame de
Papanicolau, para as mulheres.
     Que cada indivíduo plante uma árvore em frente a sua residência
e isso ajude a melhorar a arborização das cidades. Se morar na
zona rural, que faça uma horta maior e se na cidade, uma menor.
     Que cada um tenha recurso suficiente para se alimentar quando
desejar. O mínimo de direito seria esse, a qualquer pessoa de
qualquer país. Enquanto algumas pessoas passarem fome no
planeta, o Brasil não será o país que se imagina. O planeta muito
menos.
     Como não há vida sem política, continuarei reivindicando todo
tipo de melhoria, principalmente em relação à forma de se pensar
a política e de se desempenharem suas funções de forma
minimamente satisfatória.
    Para um país que tem noventa milhões sem saneamento básico,
trinta milhões sem água potável e tantos outros milhões que não
têm moradia, que são analfabetos ou que são carentes de tudo,
esse desejo torna-se pura utopia. Mas respondo com a frase do
livro “Política - para não ser idiota”, de autoria de Mario Sergio
Cortella e Renato Janine Ribeiro:  ”Para que serve a utopia? Serve
para isso: para que eu não deixe de caminhar.” Mesmo que
tenhamos de pular algumas pedras.

Pedro Cardoso da Costa
        Interlagos-SP

O PSDB VAI SAIR DESSA?
     Fundado em 1988 de uma dissidência de centro-esquerda

do PMDB em plena Assembleia Nacional Constituinte, o

PSDB (Partido da Social Democracia Brasileira), atualmente

de centro-direita, sai da janela partidária de março/abril

menor do que entrou o que aprofunda o processo de

encolhimento que se arrasta há anos.

     O partido criado por, entre outros, Mário Covas, Fernando

Henrique Cardoso e Franco Montoro protagonizou a cena

política brasileira de 1994 a 2014, elegendo numerosas

bancadas no Congresso, polarizando as eleições

presidências com o PT e governando o Brasil por 8 anos com

FHC (1995-2002).

     Importante destacar que a sigla é a única a governar ao

mesmo tempo o chamado “triângulo das bermudas”, formado

pelos 3 estados mais importantes da nação. Em 1994 elegeu

Eduardo Azeredo em Minas Gerais, Marcello Alencar no Rio

de Janeiro e Covas em São Paulo.

     Nas terras paulistas, aliás, é onde se nota o maior sintoma

da decadência tucana. Após governar o Estado por 28 anos,

o PSDB perdeu a eleição de 2022 para Tarcisio de Freitas

(Republicanos) e foi totalmente esvaziado em sua antiga

fortaleza. De 238 prefeitos filiados ao partido em 2021,

atualmente restam somente 26. Não há mais vereadores na

Capital e nem em importantes cidades como em algumas

do Grande ABC, por exemplo.

     Em plano nacional, a sigla toma ares de nanica com 13

deputados federais e apenas um senador. Governa 3 Estados

(Rio Grande do Sul, Pernambuco e Mato Grosso do Sul), mas

os filiados desses dois últimos parecem estar de malas

prontas a qualquer momento. Raquel Lyra (PE) para algum

partido aliado de Lula (PT) e Eduardo Riedel (MS) para as

hostes bolsonaristas.

     O declínio do PSDB, aliás, começa em 2014 quando da

derrota presidencial de Aécio Neves para Dilma Rousseff

(PT) e todo papel exercido posteriormente pela agremiação

e alguns de seus líderes. Soma-se a isso, o fato de Jair

Bolsonaro (PL), o vencedor do pleito de 2018 ter ocupado

todo o espaço da centro-direita e direita tradicional desde

então relegando essas siglas a simples adesão ao seu projeto

ou ao ostracismo.

     Naquela eleição, os tucanos tiveram seu pior resultado

eleitoral da história com o hoje vice-presidente Geraldo

Alckmin amargando o 4º. Lugar (4,76%), em 2022 pela

primeira vez sequer disputou a presidência, cedendo Mara

Gabrilli (atualmente no PSD) como vice de Simone Tebet

(MDB).

    O retorno à relevância do PSDB e de outras siglas do campo

da centro-direita democrático seria enriquecedor ao Brasil,

ao debate de ideias e ao Estado Democrático de Direito,

conflagrado pela ascensão e estabilização do fenômeno

mundial de uma parcela ideológica agressiva e que mistura

elementos de religiosidade, conservadorismo e

autoritarismo. Só o tempo e os eleitores dirão se haverá

espaço para os tucanos.

Caio Bruno - Jornalista e especialista em Marketing Político
Contato: caio.cbruno@gmail.com
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Corumbá foi selecionado pelo Fundo Mercosul
para receber mais de 7 milhões de dólares para

Programa de Redução nos Níveis de Perdas de Água
O deputado Vander Loubet viabilizou a aprovação do projeto com contra partida da Sanesul em mais de 1,6 milhões de dólares.

    O Ministério do Planejamento e Orçamento (MPO) confirmou na
sexta-feira (26) ao deputado federal Vander Loubet, coordenador da
bancada federal de Mato Grosso do Sul, a seleção de três projetos do
estado para receber recursos do Fundo de Convergência Estrutural
do Mercosul (Focem).
    Os projetos selecionados têm foco na integração regional, melhoria
da qualidade de vida e redução da desigualdade social da população
que vive na região da fronteira do Brasil com os países do Mercosul.
     “É um avanço para nosso estado e nossos municípios da faixa de
fronteira poder acessar esses recursos. Amambai, Corumbá e Ponta
Porã vão poder executar projetos que, com certeza, vão ajudar a
população, pois vão abranger infraestrutura, saneamento e
desenvolvimento econômico”, explicou Vander.
    A seleção de projetos foi feita pela Comissão de Financiamentos
Externos (Cofiex) e levou em conta critérios como o Índice de
Desenvolvimento Humano (IDH) da região afetada, o potencial de
redução das desigualdades regionais da política pública apresentada e
o papel na integração física e social com os demais países do Mercosul.
    Criado em 2004, o Focem é o primeiro mecanismo de financiamento
próprio dos países do Mercosul com o objetivo de reduzir as assimetrias
do bloco e apoiar projetos de integração na região. O acesso dos
entes subnacionais do Brasil aos recursos do fundo foi possível porque,

em 2023, o governo brasileiro quitou sua dívida com o Focem, no valor
total de US$ 99 milhões.
    “Ou seja, graças ao governo Lula, nosso país se regularizou dentro
do Fundo do Mercosul e agora nossos entes governamentais vão poder
voltar a se beneficiar desses recursos”, completa o deputado Vander.
Os três projetos de Mato Grosso do Sul selecionados foram:

1. Programa de Desenvolvimento na Faixa de Fronteira de Ponta Porã
Proponente: Governo do Estado de Mato Grosso do Sul
Valor do projeto (em dólares): US$ 7.000.000,00
Contrapartida do Estado (em dólares): US$ 1.235.000,00

2. Programa de Redução nos Níveis de Perdas de Água em Corumbá
Proponente: Empresa de Saneamento de Mato Grosso do Sul (Sanesul)
Valor do projeto (em dólares): US$ 9.123.409,62
Contrapartida da Sanesul (em dólares): U$ 1.693.953,52

3. Projeto de Contorno Viário de Amambai
Proponente: Prefeitura de Amambai
Valor do projeto (em dólares): US$ 5.100.000,00
Contrapartida do Estado (em dólares): US$ 900.000,00
(fonte: AECS/MPO)

Polícia Civil alerta para “Golpe do Falso

Pedido”, que tem ocorrido em Corumbá
Pessoas estão se passando por policiais e fazendo pedidos falsos de marmitas para restaurantes locais.

      A 1ª Delegacia de Polícia Civil de
Corumbá está emitindo um alerta à população
sobre um novo golpe que está sendo aplicado
na cidade. Recentemente, tem havido relatos
de pessoas se passando por policiais e
fazendo pedidos falsos de marmitas para
restaurantes locais.
     O modus operandi desse golpe é
enganoso e elaborado. Uma pessoa faz uma
ligação para um restaurante, solicitando uma
marmita e afirmando que precisa sair para uma
operação policial. Eles pedem que a entrega

seja feita na delegacia. O golpista se passa por
um policial e informa ao restaurante que haverá
um pagamento de R$ 200,00 no local, pedindo
para que o troco seja enviado via Pix.
     No entanto, quando o entregador chega
à delegacia com a marmita, descobre que não
há nenhum policial que tenha feito o pedido e
supostamente pago pelo serviço. Nesse
momento, torna-se evidente que o pedido foi
uma farsa, e o restaurante acaba perdendo
tanto a comida quanto o valor enviado via
Pix como “troco”.

     Diante desse cenário, é fundamental que
a população esteja ciente desse golpe e
tome precauções ao receber pedidos de
entrega. Além disso, é importante verificar
a autenticidade das solicitações,
especialmente quando envolvem transações
financeiras.
      A Polícia Civil orienta os estabelecimentos
comerciais a ficarem atentos a esse tipo de
solicitação e a entrarem em contato com as
autoridades caso suspeitem de qualquer
atividade fraudulenta.
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